
Protokoll der Sitzung des Vorstandes des IPZV Landesverbandes 
Weser-Ems e.V. 

Fachbeirat im Pferdesportverband Weser-Ems e.V. 
3. Sitzung 2007 am 26.06.2007 

             

Sitzung des um eingeladene Ortsvereinsvorsitzende erweiterten Landesvorstands  
 
Anwesende : Günther Sauer, Manfred Ober,  

Hanna Kuhtz, Gabriele Gründing ,Claudia Temmeyer, Susanne Brengelmann, 
Kirsten Hofmann, Petra Poprawa,  
 

Entschuldigt: Bernd Ahlers Gaby Kollmeyer, Hendrik Wichert Karl Poprawa, 
 Anne Heemann, Birde Wichert, Janne Böckmann 

 
Beginn 19:45 Uhr bis 23:00 Uhr als Gesamtvorstandssitzung  
 
Schriftführung 
Das Protokoll der 2. Sitzung 2007 wird genehmigt. 
 
 
 
Berichte aus den Ressorts 
 
 
Jugend 
 
Im Bereich der Jugendarbeit wird im Breitensportförderprogramm die breite Fächerung als 
schwierig empfunden. Wünschenswert wäre nach Ansicht des Vorstandes eine gezielte 
Förderung weniger Projekte und diese dafür langfristig und mit größeren Beträgen zu fördern. 
Susanne Brengelmann berichtet, dass auf dem Turnier in Lingen sehr wenige Kadermitglieder 
gestartet sind. Der Vorstand wünscht, dass die regionalen Turniere stärker belegt werden. Hier 
soll ein Gespräch mit der Annelie bzgl. der Zukunftsplanung stattfinden. 
 
 
 
Freizeit 
 
Berichtet wird über die nun mögliche Förderung des Hestadagar. Eine Übersicht über die 
Fördermöglichkeiten wird auch im Islandpferd veröffentlicht. 
Zum Stafettenritt kann keine Aussage über die Teilnehmerzahl gemacht werden. 
Am 21.09.2007 findet der Emslandritt-Lingen statt. Da dieser Termin sich mit einem anderen 
Termin überschneidet soll jeder Verein soweit möglich bei der nächsten Sitzung die geplanten 
Termine seines Vereines für das nächste Jahr mitbringen, um eine bessere Terminabsprache 
zu ermöglichen. Dies würde auch eine vereinsübergreifende Teilnahme an solchen 
Veranstaltung ermöglichen. 
 
 
 
 
 



Presse u. Öffentlichkeitsarbeit 
 
Der Oldenburger Reitplatz veröffentlicht den Artikel Faszination Islandpferd. 
Der LV Schleswig Holstein/Hamburg bittet für das Turnier auf Godemoor um Werbung auf 
unserer Homepage. 
Hanna merkt an, dass die Berichte über Veranstaltungen für dieses Jahr bisher selten oder sehr 
geballt kamen. Ein weiterer Punkt die Terminplanung im Landesverband weiter zu 
verbessern. 
 
 
Kasse 
 
Die Übergabe der Kasse ist noch nicht erfolgt. Die Rechnung für das Islandpferd liegt vor 
(gesplittete Rechnung nicht der Mitgliederbeitrag). Hierauf  erfolgt eine Diskussion zu der 
geplanten Beitragserhöhung, wobei dem Vorstand die Begründung nicht schlüssig erscheint. 
Günther Sauer soll im Länderrat vorschlagen einen Brief hierzu zu erstellen, dass doch lieber 
Mitgliederwerbung erfolgen soll statt die vorhandenen Mitglieder stärker zu belasten. Dieser 
Brief sollte möglichst im Islandpferd und auf der Homepage veröffentlicht werden Auch die 
Mitglieder sollten informiert evtl. über einen Leserbrief informiert werden. 
Auch die Trowe Versicherung – die als Werbeelement genutzt wird kann man evtl. in frage 
stellen. Angeregt wird evtl. eine Abhandlung in Auftrag zu geben „Unfälle mit Islandpferden“ 
um hieraus auch eine Verhandlungsbasis für andere Versicherungen zu schaffen. Hanna soll 
bei den anderen LV anfragen, wie sie dazustehen. 
Lingen stellt einen Antrag auf Beihilfe für das LIMA. In welcher Höhe eine Beihilfe gewährt 
werden kann wird noch nachgelesen. 
 
 
Sport 
 
Susanne Brengelmann bemängelt, dass Veranstaltungen als genehmigt veröffentlicht werden, 
bevor ihr die Ausschreibungen vorgelegt wurden. Die Veranstalter werden aufgefordert die 
Ausschreibungen frühzeitig vorzulegen. 
Der Kurs mit Ralf Wohllaib musste leider aus fallen , wird aber am 06.10.2007 in Osnabrück 
nachgeholt. Eine Meldung an Hanna erfolgt noch. 
Als Thema hätte Susanne Brengelmann auch gern  Richten für die Zukunft – Verbindlichkeit 
von Einladungen und Zusagen von Richtern. 
Petra Poprawa fragt an ob durch den Landesverband evtl. eine Rechenstellenausbildung oder 
Sprecherausbildung von Interessierten unterstützt werden könnte. Hanna soll auf der 
Homepage eine Abfrage einstellen – wer Interesse hätte als Sprecher ausgebildet zu werden. 
 
 
Zucht 
Der Fohlenbrenntermin wird in der 39 KW bei der Fam. Strothmann in Lingen und auf der 
Anlage des IPOL in Belm stattfinden. 
Die für die WM Qualifizierten Pferde sind auf der IPZV Homepage veröffentlicht. 
Am 30.06.2007 findet die Züchterfortbildung als 1 Tagesveranstaltung mit ca. 15 zu 
beurteilenden Pferden und überregionalen Teilnehmern statt. 
Die FIZO ist in das Islandpferdezuchtprogramm der FN eingearbeitet worden. 
 
 
 



Ausbildung/Richten 
 
Birde Wichert hat das Protokoll der Ressort-Sitzung Ausbildung an Hanna weitergeleitet, die 
es an die Vorstandsmitglieder des LV weiterleitet. 
 
 
Verschiedenes 
 
Petra Poprawa möchte die Überlegungen zur Unterstützung der Richterausbildung 
zurückstellen. 
Die Frage des Versicherungsschutztes der Ressortleiter (hier Jugendwartin) wird vom 
Pferdesportverband Weser-Ems geprüft. Hier soll das Ergebnis erstmal abgewartet werden. 
Bezügl. des Stimmrechtes im Vorstand, steht noch immer eine Klärung der Definition 
Vorstand-Gesamtvorstand aus. Hier soll eine juristische Rechtsauskunft eingeholt werden. 
Günter wird diesbezgl. Noch Kontakt mit Susanne Brengelmann aufnehmen. 
 
Die nächste Sitzung des Vorstandes wird am 04.09.2007 um 19:30 Uhr  bei Hanna Kuhtz, 
Ihorst 13,  in 49451 Holdorf stattfinden 
 
Gezeichnet 
 

Gabriele Gründing      Günther Sauer 
Gabriele Gründing        Günther Sauer 
( Schriftführerin)                                           (1. Vorsitzender) 
 


